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ATA DA 7.ª SESSÃO (5.ª EXTRAORDINÁRIA) DO CONSELHO DE ENSINO, PESQUISA 1 

E EXTENSÃO – CEPE – DA UNIVERSIDADE ESTADUAL DO PARANÁ – UNESPAR. Aos 2 

18 (dezoito) dias do mês de julho de dois mil e vinte e três, às 09h (nove horas), reuniram-3 

se os membros do Conselho de Ensino, Pesquisa e Extensão – CEPE – pela plataforma 4 

digital Microsoft Teams, conforme regulamentado pela Resolução Nº 005/2022 – 5 

COU/UNESPAR, para as reuniões dos Conselhos Superiores realizadas durante o período 6 

de 2022 (dois mil e vinte e dois) e 2023 (dois mil e vinte e três), de acordo com a lista de 7 

presença anexa, a fim de deliberar sobre a pauta prevista na Convocação nº 007/2023. O 8 

Gabinete da Reitoria recebeu a justificativa das conselheiras Andrea Sério e Rosemeire 9 

Rocha. I. Expediente: 1. Comunicações. II. Ordem do dia: itens da pauta enviados aos 10 

conselheiros e publicados na página dos Conselhos Superiores da Unespar. EM REGIME 11 

DE DISCUSSÃO A PAUTA: sem inscrição. EM REGIME DE VOTAÇÃO A PAUTA: 12 

Aprovada por unanimidade. I. Expediente: 1. O conselheiro Carlos Alexandre Molena 13 

Fernandes destacou a recente conquista da Universidade com a aprovação de 2 (dois) 14 

cursos de mestrado e de 01 (um) curso de doutorado. Um dos cursos aprovados é o 15 

mestrado em Artes Visuais em Curitiba, que torna a Unespar a Universidade que mais 16 

congrega cursos de Pós-Graduação Strictu Sensu na área de Artes no Brasil. Também 17 

houve a aprovação do mestrado em Enfermagem, ofertado pelo Campus de Paranavaí. 18 

Trata-se do primeiro mestrado na área da saúde desta Universidade e conta com um 19 

programa profissional que atenderá, prioritariamente, trabalhadores da Atenção Primária à 20 

Saúde. Destacou também a aprovação do primeiro doutorado em ensino de História, um 21 

programa profissional em rede. Desta forma, a Universidade conta com 13 (treze) cursos de 22 

mestrado e um curso de doutorado. Além disso, ainda são aguardadas as aprovações de 23 

02 (duas) propostas de doutorado que se encontram em fase de submissão e de mais 02 24 

(dois) mestrados que estão sendo submetidos aos novos Parâmetros Curriculares Nacionais 25 

- PCN. O conselheiro Marcos Dorigão comunicou que o Conselho Estadual de Educação 26 

do Paraná, por meio da Câmara de Ensino Superior, realizou reunião com as universidades 27 

Estaduais do Paraná para que fizessem uma apresentação de sua estrutura, dos pontos 28 

fortes e dos desafios. 17 de julho foi o dia da apresentação da Unespar, com a presença de: 29 

Salete Machado Sirino, Antônio Marcos Dorigão, Erickson Prust, Carlos Molena, Rosimeire 30 

Dark e Andrea Sério. Na ocasião, foram apresentadas as principais ações, os cursos 31 

ofertados, as atividades desenvolvidas e os desafios da Universidade. A apresentação foi 32 

importante para promover o conhecimento e a aproximação com o Conselho Estadual de 33 

Educação.  O próximo passo será uma visita dos membros da Câmara de Ensino Superior 34 

do Conselho Estadual de Educação à Unespar. Informou que alguns cursos fizeram 35 

perguntas sobre a alteração no PPC, com relação às mudanças que gostariam de fazer na 36 

matriz curricular para 2024. Orientou que a matéria foi encaminhada para deliberação do 37 

CEPE e que a tramitação deve ocorrer até o mês de setembro para que haja tempo hábil 38 

para analisar e avaliar as propostas de alterações. Desta forma, solicitou aos diretores de 39 

centro que se encontram nessa situação para que se organizem e façam os devidos 40 

encaminhamentos até setembro. A conselheira Rosimeiri Dark informou que a Unespar foi 41 

convidada, juntamente com outras universidades estaduais, para participar de um programa 42 
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em rede sobre o “Projeto Florescer”, que já está sendo desenvolvido pela Unicentro e 43 

ampliado para todas as universidades estaduais, sendo a Unespar contemplada com uma 44 

proposta que acontecerá no Campus de Paranavaí, considerando que o critério de seleção 45 

dos Campi foi o mapa nedij, ficando sob a coordenação do docente Adão Molina. O projeto, 46 

que tem como público-alvo estudantes do ensino fundamental, é voltado para a educação 47 

contra a violência da mulher. Terá duração de 2 anos e possibilitará, ainda, a oferta de 48 

bolsas para os recém-formados. Comunicou também que na próxima semana a Unespar 49 

participará da 75ª Sociedade Brasileira para o Progresso da Ciência Jovem – SBPCJ, 50 

organizado pela Universidade Federal do Paraná. A Unespar apresentará alguns trabalhos 51 

que possibilitarão ampliar as perspectivas dos jovens estudantes mediante a escolha de 52 

suas carreiras. A presidente Salete Machado Sirino parabenizou todos os grupos de 53 

trabalho de Pós-Graduação que culminou na aprovação, sabendo que a aprovação de um 54 

programa demanda tempo, tanto da elaboração da proposta, da organização do grupo em 55 

torno da formação de pós-graduação e de muitas pesquisas, já que as avaliações são 56 

baseadas nas pesquisas. Parabenizou também a Pós-Graduação pela inserção dos dados 57 

de 2022, dentro do prazo, na plataforma, e homologados pela pró-reitoria, sendo possível, 58 

a partir das avaliações dos programas com nota 4 (quatro), pensar nas propostas de 59 

doutorado. A proposta do PPIFOR retornou com poucas questões para serem trabalhadas, 60 

gerando uma expectativa de aprovação da proposta no próximo ano. Parabenizou a todos 61 

pelo empenho e destacou que é um processo de aprendizado. Há um empenho grande da 62 

universidade na Pós-Graduação. Agradeceu e parabenizou as equipes das pró-reitorias da 63 

Pograd, Proec, Prppg e Propedh, que apresentaram a universidade na reunião de ontem no 64 

Conselho Estadual de Educação. Também foram apresentados os desafios e dificuldades, 65 

assim como as medidas adotadas para melhorias. Destacou que os avanços da Unespar 66 

foram destacados pelos representantes do Conselho Estadual de Educação. Neste ano, a 67 

Proplan fez um levantamento no início do ano junto às direções de Campus para atualização 68 

dos laboratórios. Evidenciou, também, que com o aumento no orçamento da universidade 69 

foi possível investir R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais), na aquisição de diversos 70 

equipamentos e instrumentos, com a distribuição de forma igualitária entre os Campi, 71 

visando a melhorias da qualidade do ensino ofertado. Solicitou às(aos) diretoras(es) para 72 

que se informem se esses equipamentos estão instalados nos Campi e se estão atendendo 73 

às necessidades dos estudantes e docentes. Relatou sobre importante ação que está sendo 74 

trabalhada junto aos órgãos de governo do estado e do governo federal, tanto com a Apiesp, 75 

quanto com a Abruem, visando alcançar os recursos federais para assistência estudantil. 76 

Também mencionou a ação da Apiesp visando obter recursos para atender a demanda de 77 

assistência estudantil com vistas ao edital da SETI de R$ 15.000.000,00 (quinze milhões de 78 

reais) para a formação do estudante empreendedor, com autonomia das universidades para 79 

destinar esses recursos na seleção para a demanda social. Na Unespar são 333 (trezentas 80 

e trinta e três) bolsas, sendo, aproximadamente 47 (quarenta e sete) por Campus. Destacou 81 

o expressivo aumento de bolsas na universidade. Considerando um universo de 10.000 (dez 82 

mil) estudantes, há ainda bastante trabalho a ser feito. Entretanto, hoje são 1982 (um mil e 83 

novecentos e oitenta e duas) bolsas para os estudantes de graduação e pós-graduação, o 84 



    

Página 3 de 6  
. 

que representa que em torno de 20% dos estudantes matriculados são bolsistas. 2. 85 
Apreciação/Deliberação sobre a proposta de alteração do Calendário Acadêmico da 86 
UNESPAR no ano letivo de 2023. (Processo nº 20.727.226-4); Parecer da Câmara de Ensino. 87 

EM REGIME DE DISCUSSÃO O PARECER: O professor Marcos Dorigão explicou que 88 

durante reuniões administrativas com os Campi e as divisões de graduação, houve 89 

indicação de que as propostas fossem enviadas pelos Campi, desta forma, a maioria das 90 

propostas resultou na data de 09/03/2024. Independente se outros Campi encerrarem 91 

anteriormente, a referência para o início do próximo ano letivo será o último encerramento. 92 

Foi nesse sentido que houve a discussão sobre se a Câmara indicaria o ajuste ou a 93 

deliberação no pleno sobre a unificação. O conselheiro João Henrique Lorin mencionou 94 

que a Câmara poderia ter elaborado dois pareceres para deliberar sobre cada uma das 95 

propostas de datas. EM REGIME DE VOTAÇÃO O PARECER:  aprovado por unanimidade. 96 

EM REGIME DE DISCUSSÃO O MÉRITO: O conselheiro João Henrique Lorin apontou 97 

que, no seu entendimento, como são dias letivos e o calendário não foi suspenso, pode ter 98 

havido professores que realizaram atividades durante o período de greve. Sugeriu não fazer 99 

a marcação no calendário da forma como foi proposta. O conselheiro se posicionou 100 

favorável quanto à escolha da opção B com encerramento do Calendário em 09/03/2024, 101 

pois ela contempla também o dia 02/03/2023. O conselheiro Charles defendeu a proposta 102 

A “encerramento do calendário em 02/03/2024 para os Campi Curitiba I, Paranaguá e União 103 

da Vitória, e em 09/03/2024 para os Campi de Apucarana, Campo Mourão, Curitiba II e 104 

Paranavaí.”, uma vez que houve uma discussão e planejamento em cada Campus, mais 105 

especificadamente, em seu Campus União da Vitória. Acredita que deixar a critério de cada 106 

Campus, respeitaria a discussão que foi realizada a respeito e não alteraria o que foi 107 

pensado. O professor Marcos Dorigão explicou que o trabalho de elaboração do calendário 108 

unificado foi desenvolvido pela DRA levando em consideração todas as propostas. Acredita 109 

que a unificação é interessante do ponto de vista da gestão porque envolve outras ações 110 

incluindo a Pró-Reitoria de Extensão, que planeja e desenvolve o cronograma. O 111 

conselheiro João Henrique Lorin sugeriu suprimir a nota de rodapé “dias letivos com aula” 112 

de todos os calendários. A presidente do Conselho, Salete Paulina Machado Sirino, 113 

colocou esta proposta em votação. EM REGIME DE VOTAÇÃO: 9 (nove) votos favoráveis, 114 

11 (onze) votos contrários e 1 (uma) abstenção. EM REGIME DE VOTAÇÃO A OPÇÃO A: 115 

Encerramento do Calendário em 02/03/2024 para os Campi de Curitiba I, Paranaguá e 116 

União da Vitória, e em 09/03/2024 para os Campi de Apucarana, Campo Mourão, Curitiba II 117 

e Paranavaí: 6 (seis) votos favoráveis, sem contrários e sem abstenções.  EM REGIME DE 118 

VOTAÇÃO A OPÇÃO B: Unificação da data do encerramento do Calendário em 09/03/2024 119 

com o ajuste dos calendários dos Campi Curitiba I, Paranaguá e União da Vitória, que 120 

indicaram o encerramento em 02/03/2024: 16 (dezesseis) votos favoráveis, sem contrários 121 

e sem abstenções. Nada mais havendo a ser tratado, a Presidente da Sessão, Prof.ª 122 

Salete Machado Sirino, encerrou a sessão on-line às 10h10 (dez horas e dez minuto), e 123 

eu, Ivone Ceccato, Chefe de Gabinete da Reitoria, lavrei a presente Ata, que seguirá para 124 

aprovação do Conselho.   125 
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